

海老名市立中新田小学校 学校運営協議会 議事録
(令和7年度 第2回)

1 日時 令和7年9月29日（月）10：00～11：30

2 場所 海老名市立中新田小学校 生活科室

3 出席委員 笠原祐治委員長、打野公一副委員長、鍵渡香代子委員
渡邊富二夫委員、七海勝浩委員
林麻佐美委員、安藤信貴委員、大山圭三委員、西澤弘毅委員
久保田祐子委員、宮台理恵委員、片岡桂太委員

4 会議の内容

(1) 会長挨拶

笠原委員長：気候が秋らしくなった。これから運動会が始まる。最近は小学校の休み時間も遊べる時間が増えた。前回の結果から学校のアンケートをみると不登校や登校渋りがあるということもあった。今回は、運動会の練習を参観できるとのこと。特に表情を見てほしい。その後の協議で何かあれば意見をいただきたい。

その後、会長より前回参加できなかった西澤委員の紹介が行われた。

(2) 学校長挨拶

打野校長：運動会の練習真っ最中である。子どもによっては苦手としている子もあるが、この練習がきっかけで自信をもってもらいたい。徒競走では順位をつけないインクルーシブな運動会を目指している。運動会後も「音楽会」や「もちっ子（児童会と地域の合同行事）」などの行事もあるご支援いただきたい。前回の協議会では3役が全員変わったことを報告させていただいたが、少しずつ仕事に慣れてきた。今回もよろしくお願ひします。

(3) 運動会練習参観

教頭による運動会練習参観のご案内（1年教室ベランダ前）

運動会練習参観15分程度、休憩5分程度。

(4) 報告・協議

「2学期の学校行事運営について」

打野校長：学校公開について。今回は2回目となり2日間でおよそ150名（世帯）が来校した。今回は給食・清掃時間の参観はしないようにした。時間面や衛生面を考慮したこと。実施して大きな問題はなかった。

運動会について。あと2週間となっている。コロナ前は実施時間が午前・

午後とまたがり忙しかったが、現在はそうではない。それにより練習も比較的余裕をもってできるようになってきている。

音楽会について。11月実施ということもあり運動会と連動してそろそろ練習が始まった。行事が続くこととなり忙しくはあるが児童は頑張って取り組んでいる。

もちら子について。本校の特色ある行事の1つと聞いている。地域と一体化した行事となっており、その力を今回も貸していただきたい。

笠原委員長：何か質問あればお願ひします。

西澤委員：除草作業について。昨年は暑かったが今年度はどうであったか。

宮台教頭：昨年よりは長い時間ができた。時間を少し早めに実施したことがよかつた。短距離走のコースは確保できた。雑草の量は全部で150袋（45リットル）になった。

打野校長：ポテカ（気温観測アプリ）を参照して外での学校活動は判断している。今回の除草作業も同様に判断をした。

笠原委員長：学校公開で給食面とあったが、アレルギー対応について。本校ではどのような対応をしているか。

宮台教頭：職員室で代替食を預かるというケースは今年度はない。クラス平均でいうとアレルギー対応児童は2～3人か。毎月食べられないものに×印をつけている。また、給食のアレルギー対応表を保護者が作成し教室の定められた場所に掲示する等して補填の先生が来ても、該当児童が分かりやすいようにしている。

笠原委員長：非行防止教室は何を行っているのか。

打野校長：海老名市警察の講師を招いて3年生は万引き防止、4年生はいじめ防止の面を中心にお話をいただいた。その中でスマホのトラブルに関わる話も聞くことができた。

笠原委員長：本校では該当する場面はあるか。

打野校長：トラブルはゼロではない。遅くまでスマホを使っていることで生活リズムに支障をきたすことはある。家庭でのこともあるので、学校が強く干渉はできないのは悩ましい所ではある。

宮台教頭：年に何件かは小学校でもLINE等でのトラブルはある。

笠原委員長：高校では、そのようなトラブルはあるのか。

安藤委員：ある。

七海委員：ある。保護者が出でることもある。修学旅行の班分け等でトラブルが多くなることがある。初期対応がしっかりしていれば大きくはならない。

大山委員：個人的には大丈夫と思う。6年生の子はもってはいるが、大きなトラブルにはなっていない。

西澤委員：子どもにスマホは持たせていない。タブレットは持ってはいるが書き込

みはしないように家庭で声かけをしている。

七海委員：その本人が気にするかどうかも大きい。事が大きくなった現状を見せる
と本人が納得理解する場面がある。裏アカウントを用いて陰で拡散して
いる生徒もいる。

笠原委員長：スマホをもっている小中学生の割合はどのくらいだろうか。

宮台教頭：数字は出してはいないが、相応にいるかと思われる。

七海委員：中学校はもっている生徒は確実にいる。入学選抜試験に持ってきていた。
それが無くて（試験当日に）高校に行けない中学生がいると連絡が入る
こともある。その場合は学校で対応をした。

打野校長：小中学校は校内への持ち込みは禁止している。

笠原委員長：運動会について。場所取りは現在どうなっているか。

宮台教頭：コロナ以後、午前ののみの開催となり昼の「お弁当」が必要なくなつてか
らは開門前から並ぶ方は全くといっていいほどいない。シートを敷く家
庭も少なくなった。

七海委員：お互いを応援しあう運動会にしてほしい。人間的に成長できる機会であ
る。文化祭や体育祭を本校も大事にしている。入試だけが全てではないと思
っている。

笠原委員長：本校はインクルーシブをうたっており、その中で得点等の勝敗に囚わ
れない運動会をねらっているが、勝敗を気にする家庭からは連絡がく
ることはないか。

宮台教頭：それはある。教育計画に運動会のめあてを明記しており、全職員が説明
できるようにしている。今年度その問い合わせは来ていない。

笠原委員長：音楽会について何かあるか。

宮台教頭：音楽会ともちっ子については、後日招待状を送らせていただく。

笠原委員長：「ひるえび（本校のえびなっ子スクールの名称）」では海老名高校も出
てくださることになっている。

久保田委員：ひるえびの説明の後、海老名高校さんには一昨年から協力をいただい
ている。合唱部とチアダンス部がこの後参加するので楽しみである。海
老名高校の時間割と中新田小の時間割をすり合わせて実施している。

七海委員：子どもたちが高校生の歌声を聴いて、驚く場面が（教育的に）良い。

笠原委員長：もちっ子については。

渡邊委員：自治会として、現状準備を進めている。また、地域の活動として10月23
日に警察とパトロールをすることが決定している。12月13日に自治会
で本校グランドにて消防訓練を実施予定している。ふれあいパトロール
に関しては、15時学校集合して、およそ1時間学校回りをパトロールし
ている。

笠原委員長：中新田は幹線道路が目の前にあり、危険も多いが地域のパトロールが
充実している。

打野校長：（救急車が出るような）事故は放課後で1件あった。

宮台教頭：大きな事故は少ないが、転倒する児童は増えた。前に手が出ない（受け身ができない）ことが多い。

西澤委員：小学生の荷物（特に月曜）が多い。それも影響しているのではないか。
さらに雨が降ったら危険である。

宮台教頭：所謂「おきべん」は積極的に行っている。軽量化には努めている。

鍵渡委員：PTAの参加率を教えてほしい。

西澤委員：本校は高く、9割を超えている。「みんなで子どもをみよう」という意識が浸透しているからであるといえる。PTA記念品も、全員には渡すことができている。

久保田委員：本校のPTAはQRコードを用いてやりとりをするなど工夫をしている。

鍵渡委員：PTAの活動はとても大事であると思うし、本校の参加率の高さが続くことを願っている。

（5）意見交換

鍵渡委員：幼稚園の役員さんは年長さんから8名となっており、以前より少なくなっている。本校のPTA活動を大事にしてほしい。

渡邊委員：美化活動・防災（パトロール等）・イベント（夏祭り）を自治会として行っている。今後も見守っていきたい。

七海委員：行事等が地域に支えられていることがよく分かる。このような場面があるのは成長という点でとても大事であり、ひるえびの場面はむしろ高校生が恩恵を受けているのではないかと思っている。

林委員：目的をもって実施していることがよく伝わったが、（行事の多さ等から）教師の負担という点で何か工夫していることはあるのか。

打野校長：各先生が前向きに取り組み、モチベーションは高くそれに助けられている。校長として今後も見守っていきたい。職員が多いことも分担に繋がり財産であるといえる。

安藤委員：協力して何かに取り組むことができるのととても大事である。もちっこ広場を昨年度見させてもらったが、その様子がよく伝わった。

大山委員：1年生の今日の様子が2週間後、どうなっているのか楽しみである。今年度は水の事故が多くかった。少なくなるように取り組んでいきたい。

西澤委員：小学校は社会の縮図である。本校は外国籍の児童も多いのも特徴の1つである。こどもは親の影響を大きく受けるので、それが外国籍の児童に対して（他にもあるが）影響する場面がある。そのところを学校はしっかり見てあげてほしい。

久保田委員：「楽しむ」ことに各行事を通じて狙っていることが、よく伝わる話し合いになった。運動会の取り組みは意味のあるものである。また、それを

成り立たせている教師の指導にも感謝をしている。

笠原委員長：校内には、子どもたちの努力がみられるもの（作品・掲示物）がたくさんあってよい。今後も地域と連携して進めていただきたい。

（6）連絡事項

① 海老名コミュニティー・スクール研修会兼中学校区学校運営協議会

日時：令和7年10月6日（月）14:30～17:00

場所：海老名市役所 401会議室

② 第3回中新田小学校運営協議会

日時：令和8年2月27日（金）10:00～

場所：中新田小学校 生活科室

内容：学校評価について

令和8年度学校経営について